

APRENDICES ADELANTADOS

Se admiten en la imprenta de este periódico, Muelle 8.

FALTA DE PREVISION

Desde hace algunos dias hemos observado que en ciertos paseos no se permite jugar a los niños, los cuales tienen que irse a las calles inmediatas a aquellos para poderse dedicar a sus diversiones favoritas.

En la Alameda primera, es en donde nos hemos podido fijar en esta anomalia.

Los niños que por las tardes van a este hermoso paseo juegan en la calle situada a la derecha de la Alameda, ó sea en la que lleva esta denominación.

Habiendo observado, como decimos durante bastantes dias que en la Alameda no habia casi niños, mientras que la calle citada estaba llena de gente menuda, no nos podiamos explicar los motivos a que obedecia la conducta de los niños.

Hemos tratado de averiguarlo, y algunas personas nos han informado de que los guardias no les permiten jugar en la Alameda, y si en la calle paralela al paseo.

Aunque nos cuesta creer que los guardias municipales hayan recibido órdenes en el sentido que la prohibición indica, por si acaso nos equivocáramos hemos de hacer resaltar los graves inconvenientes que trae consigo el apartar a los niños del centro de la Alameda.

Por las calles situadas a la derecha é izquierda de la Alameda primera están continuamente cruzando coches y carros, que a menor descuido de sus conductores ó de los niños que estén jugando en medio de la calle, pueden dar lugar a accidentes muy sensibles y lamentables, pero consecuencia inmediata de la falta de prevision que significa la medida a que nos referimos.

No creemos que los niños que por lo regular concurren a los paseos puedan estropearlos en sus inocentes diversiones; pero aunque así fuese, debe de dejarseles que estén en los lugares de esparcimiento, ejerciendo los guardias la debida vigilancia para que no causen deterioros de consideracion en los mismos, que es una de las obligaciones, que si no estamos equivocados, tienen.

Terminamos repitiendo que nos cuesta mucho creer que se hayan dado órdenes para apartar a los niños de los paseos, y arrojarlos en medio del arroyo, exponiéndolos a los consiguientes peligros; pero por si se hubieran dado a los guardias se tomaran ciertas atribuciones, dirijimos las presentes líneas al señor Alcalde a fin de que ponga el necesario é imprescindible remedio.

Ramillote Literario

LA MARI

De la mar te voy a hablar,
y pues la mar es hermosa,
hoy te quiero demostrar
que sois una misma cosa
la mar y tú, tú y la mar.

Y no lo dudes mirando
que la mar se va alterando
y oscureciendo su brillo,
pues saca su genecillo,
como tú, de vez en cuando.

Y al decir que sois iguales
mi boca no se equivoca,
pues si el mar en sus raudales
tiene perlas y corales,
también los tiene tu boca.

En mil razones abundo,
y la razón principal
en que mi dictamen fundo,
es que si el mar tiene sal,
tienes tú la sal del mundo.

Cuando en celajes de bruma
se aduerme el mar blandamente,
fingiendo lechos de pluma,
podrás ver cómo es tu frente
tan blanca como su espuma.

Y como tu rostro bello
tras la mantilla no escondas
y preste al mar su destello,
notarás que tu cabello,
como el mar, se riza en ondas.

Y no debes extrañar,
pues con lógica te arguyo,
que, sin poderlo evitar,
al pasar al lado tuyo
exclaman todos: "¡La mar!"

Ricardo Guijarro.

CONGRESO AGRICOLA REGIONAL EN VALLADOLID

En el mes de Septiembre próximo se celebrará en Valladolid un Congreso Agrícola Regional, organizado por el Consejo Regional de la Federación Agrícola de Castilla la Vieja.

El cuestionario es el siguiente:

1. Alimentación vegetal: Empleo acertado de los abonos químicos en relación al clima y propiedades físicas de los terrenos de secano en Castilla.
2. Estiércoles: Su preparación y conservación. Empleo agrícola é importancia que tiene el estiércol como fertilizante y mejorante de las propiedades físicas de las tierras.
3. Perfeccionamiento en el cultivo de cereales en Castilla: Selección y cambio de semillas. Nuevos procedimientos culturales.
4. Cultivo de la vid americana: Su adaptación y afinidad. Ingerto, poda, preparación de terrenos y labores de cultivo.
5. Nuevos cultivos que deben de introducirse en Castilla.
6. Industrias agrícolas que conviene establecer é fomentar en la región.
7. Maquinaria agrícola: Conveniencia y resultado de su empleo en Castilla.
8. Ganadería: Selección y mejoramiento de razas. Medidas más convenientes para el fomento de los diversos ramos de la ganadería en Castilla.
9. Arboricultura: Conveniencia y medios de aumentar el arbolado en las provincias de la región castellana.

El Consejo regional de la Federación ruega a los organismos é ella adheridos, á todos los organismos agrícolas, á las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos de las diez provincias que comprende la Federación, a los ingenieros agrónomos y demás técnicos y á los agricultores en general, que tomen parte en las tareas del Congreso y que con anterioridad á su celebración den cuenta, dirigiéndose a la secretaria del Consejo, cuantas personas ó representaciones deseen tomar parte interviniendo en las discusiones ó presentando por escrito las bases ó soluciones sobre las materias á que se refiera el cuestionario.

Correspondencia local

Sr. Director de EL CORREO DE CANTABRIA.
Presente.

Mi querido amigo: Veo con gusto que el nuevo señor Comandante de Marina atiende inmediatamente á las indicaciones que le hace la prensa, sobre el servicio, cuya prueba tenemos con la orden dada para que todos los boteros pongan en sus embarcaciones y en sitio visible las tarifas de precios por viajeros, equipajes y bultos, como lo pedía *El Cantábrico*.

Me ha parecido de perlas porque siguiendo el trazado que le indique la opinión pública, á quien representa la prensa, no hay duda que ha de ser querido de todos sus convecinos y subordinados, sin que por eso deje de cumplir á satisfacción su cometido.

Fiado en esto me atrevo á recordarle alguno de los apuntes que he hecho en mis anteriores por si se digna atenderlos.

Y, ya metido en harina, le hago observar que en la que aquí llamamos plaza del pescado se falta muy de continuo á las órdenes emanadas del ministerio de Marina, tales como la venta de almejas en épocas en que está prohibido por el daño que pueden causar á los compradores.

Otra de las cosas en que debe fijarse también es en la redes de arrastre, que no son redes, sino *redecillas*, por lo diminuto de la malla, con lo que matan la cria, y por cuyo motivo han desaparecido de nuestra antes rica bahía infinidad de clases de pescados que ahora no los vemos.

Fuera de los que se dedican á esto, para lucrarse, el pueblo entero y los pescadores habian de ver con gusto que V. S. hiciera cumplir con energia el reglamento de pesca.

Estaré al cuidado por si mis indicaciones son atendidas.

Según noticia llegada á mis oídos, este año tendremos también ferrocarril al Sardinero, á pesar de lo que en diversos números he repetido, según los informes que me suministran.

Hoy parece que la Compañía belga ha pensado las cosas de otro modo y ha dispuesto el Consejo que se haga el servicio de trenes en las mismas condiciones de otros años.

Mucho me alegro de dar esta noticia, pues realmente se hubiera notado sobre manera la falta de servicio de este ferrocarril.

Síguense colocando las monumentales farolas en la avenida de las Naos, aunque el plural tengo que convertirle en singular, pues no es más que una la que hace hoy ocho dias se empezó á colocar, y de la que faltan todavía algunas piezas.

De modo que, calculando por lo que se tarda en la colocación de ésta, seguramente no estarán concluidas las cuatro en lo que resta de mes.

Verdad es que la publicación del programa de ferias corre parejas con dichas farolas.

Como dije antes, tiempo hay para todo.

Ya se halla entre nosotros el Alcalde señor San Martín, quien viene muy esperanzado de que sus trabajos en la corte por Santander, sean fructíferos.

Tan pronto como llegó como posesión del cargo y además de notas particulares dadas, el miércoles la dió oficial en la sesión celebrada por el Ayuntamiento.

Respecto á las gestiones hechas para el traslado de la estación del ferrocarril de Bilbao dijo que la Compañía del Norte se habia negado á ceder terrenos, donde se habia propuesto pero que para ello se harian nuevas gestiones.

Por aquí veo ya que no se ha alcanzado nada; lo presumo, porque es necesario no conocer á la *poderosa Compañía* para ir á ella con paños calientes.

Y sinó dígalos Torrelavega que hace una porción de años está trabajando para que se haga el ramal á la Requejada, y ni fallos de Tribunales ni reales órdenes y decretos de los ministros de varios gobiernos han sido lo suficiente para hacerla cumplir su obligación. Es muy golosa *la breva* que se llevan los exministros consejeros de la tal Compañía, para hacer cosa contraria á lo que á ella se le antoje.

Acerca del asunto de la Alfonsina manifestó que tenia impresiones muy favorables, y del ensanche de M. Iñano dijo que estaba en vias de arreglo la concesión de una nueva prórroga.

También dijo de los terrenos de la Magdalena que el general Weyler le habia ofrecido despachar pronto el expediente.

Por mi parte creo que el señor San Martín ha trabajado con fe estos asuntos; pero mucho me temo que no haya alcanzado nada, pues sabido es que tan pronto como desaparecen los peticionarios de los ministerios y oficinas pasan los expedientes y solicitudes á la categoría del olvido.

Del aumento de la guarnición de Santander no ha dicho nada oficialmente el señor San Martín, y este es asunto que cada dia se va haciendo más necesario, visto como se ponen las cosas.

De una nueva Sociedad que se está formando doy cuenta.

Esta se instalará en el punto más céntrico de la ciudad, y su misión será la de velar

por los intereses materiales de Santander.

Segun noticias suministradas los apreciables jóvenes que se proponen constituir la tienen pensado publicar un periódico, semanal por ahora, y que si necesario fuera llegaria á ser diario.

Los socios inscriptos ya, están muy animados de los mejores deseos.

En otra ocasión proporcionará más datos de este y otros asuntos su afectísimo amigo.

ESPAÑOLES DEL SIGLO XIX ANEL

El eminente doctor don León Anel y Sin, nació en Candaso, Huesca, el día 19 de febrero de 1804.

Cursó los estudios de segunda enseñanza en Zaragoza y la carrera de medicina en Barcelona, en cuya Universidad obtuvo el grado de doctor en 1829.

Comenzada la guerra civil, Anel y Sin ingresó en el cuerpo de sanidad militar, incorporándose inmediatamente al ejército de operaciones del Norte, en el que se distinguió prestando sus humanitarios servicios á los heridos, á veces con gran riesgo de su vida y haviéndose en las líneas de fuego en casos de verdaderos compromiso, por lo que le fueron concedidas las cruces de Mendigorría, Bilbao, Irun y Tales.

En 1846 obtuvo el nombramiento de jefe de sanidad militar de las Baleares, el cual desempeñó también en los distritos de las Vascongadas, Castilla la Nueva y Andalucía, sucesivamente, haciéndose más tarde merecedor por sus muchos méritos del cargo de vocal de la Junta Superior facultativa del cuerpo á que pertenecía, que le fué conferido 1858.

El doctor Anel y Sin conquistó justa y merecida fama como hombre de ciencia, mereciendo ser nombrado individuo de número y correspondiente de varias corporaciones científicas y literarias.

Durante la guerra de Africa fué director de Sanidad del ejército expedicionario, y tal fué entonces su acierto en la organización y dirección de los servicios, que tanto por parte del general O'Donnell como por toda la nación, fué objeto de grandes elogios y de señaladas recompensas.

El insignie médico y heroico soldado, honra de España, falleció en Madrid el 17 de enero de 1876.

Sección de noticias.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento el miércoles fué leída una carta del representante de la fabrica de asfaltado Maeztu en la que se mantienen sus anteriores proposiciones para el asfaltado de la avenida de las Naos.

El Ayuntamiento acordó preguntar si dicho representante acepta las proposiciones de la Corporación y el precio que se ha fijado.

Es verdaderamente escandaloso lo que sucede con los robos de los llamadores de las puertas, los aparatos de gas y las cañerías.

Estos dias han ejercitado sus faenas los rateros en distintas calles, cebándose particularmente en el Muelle y Dapiz y Velarde, no librándose tampoco la de Rupalacio, casa número 2, donde no hace mucho tiempo desapareció el aparato de gas.

Como este se ha puesto en condiciones de no ser robado trataron de arrancar la tubería del gas, no consiguiéndolo, sin duda, por aproximarse algún vecino, y por lo tanto tener que huir el ratero ó rateros.

Pero en las demás calles citadas han hecho verdadera campaña contra los llamadores, los aparatos y las tuberías.

De todo, lo más grave es esto último, pues como el contador queda abierto y el

gas se desprende, con la mayor facilidad ocurre un incendio y desgracias.

La autoridad debe tratar de descubrir á los encubridores de los robos, verdaderos causantes, y sin compasión aplicarlos las penas que señala el Código por la compra de efectos robados.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hemicranina* del doctor Caldeiro. En farmacias caja 3 pesetas; por 3'50 el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

El concejal señor Gómez ha presentado una proposición al Ayuntamiento para que sea asfaltada la calle de San Francisco.

Pasado mañana domingo, á las cuatro de la tarde, y según costumbre, saldrá de la parroquia de la Anunciación (Compañía) la solemne procesión de la infraoctava del *Corpus* que todos los años celebra la Hermandad de la M. C.

A ella concurrirá la banda de música municipal y las autoridades para contribuir á la solemnidad del acto.

Productos obtenidos por la Junta de Obras del Puerto durante el mes de Mayo.

Entraron y salieron 231 buques, que importaron toneladas 18 302 y exportaron 50 mil 366, pagando por navegación, 1.ª pesetas, 2.024'97; 2.ª, 19 688'02; 3.ª, 11.940'99. Importe total, 33.653'98 pesetas.

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento quedó de nuevo sobre la mesa el proyecto de modificación de varios artículos de las Ordenanzas municipales.

En la sección de minas del Gobierno civil han sido admitidas las siguientes solicitudes:

Don Guillermo Mac-Lannan, vecino del Astillero, 32 pertenencias con el nombre de "Filomen", de mineral de hierro, en el sitio llamado Midiago de Obejeros, término de San Miguel de Aguayo.

Don Emilio de la Torre, vecino de esta ciudad, 96 pertenencias con el nombre de "Santa Marina", de mineral de calamina y otros, en el sitio llamado Collado del Ferrrol, término de Tanario. Ayuntamiento de Camaleño.

Don Fermín Montero González, vecino de Torrelavega, 8 pertenencias con el nombre de "La Manchega", de mineral de hierro y otros, en el sitio llamado Monte Dobra, término de San Felices de Buelna.

Con objeto de enterarle de un asunto que le interesa, se ruega al soldado que fué del regimiento de infantería de Cantabria Fidel Recalde Gerenibero, se presente en el negociado de Quintas de este Ayuntamiento.

Finalmente ¡oh lectores! podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venéreo y sifilítico. Para detalles léase en 4.ª página Milagrosos confites ó Inyección antivenérea y Roob antisifilítico COSTANCI.

En la sesión celebrada por el excelentísimo Ayuntamiento antes de ayer, el Alcalde señor San Martín dió cuenta de las gestiones llevadas á cabo durante su estancia en la corte.

Comenzó manifestando que respecto á lo de la estación de la línea de Bilbao tenía noticias de que la Compañía del Norte se había negado á lo propuesto, por lo que se intentarían nuevas gestiones.

En cuanto al asunto de la Afonsina dió que tenía impresiones muy favorables.

Del Ensanche de Maliaño manifestó que estaba en vías de arreglo la concesión de una nueva prórroga.

Y, por último, acerca de los terrenos de la Magdalena hizo presente que el general Weyler había ofrecido despachar el expediente.

Expuso también lo tratado sobre la celebración de la Asamblea de Alcaldes, y se le autorizó para la convocatoria.

Movimiento del personal ocurrido en los establecimientos de Beneficencia, durante el mes de Mayo último.

Hospital.—Existían en Abril, 193 enfermos; ingresaron en Mayo, 182; fueron baja: por curación, 169; por defunción, 16; quedaron en fin de Mayo, 113 varones y 77 hembras: total, 190.

Casa de Caridad.—Quedaron en Abril, 342; ingresaron en Mayo, 20; fueron baja: por reclamación, 3; existencia en fin de Mayo, 193 varones y 166 hembras: total, 359.

Casa de Expósitos.—Existían en Abril, 426; ingresaron en Mayo, 8; fueron baja: por reclamación paterna, 1; por cumplimiento de la edad reglamentaria, 3; por defunción, 3; quedaron en fin de Mayo, 207 varones y 221 hembras: total, 428.

Manicomios.—Había en Abril, 45 varones y 31 hembras; ingresaron en Mayo un varón y una hembra; quedaron en fin de Mayo, 46 varones y 32 hembras: total, 78.

Instituto Asilo de San José para epiépticos, fundado en Carabanchel por los excelentísimos señores marqueses de Vallejo: existían y continúan en el mismo diez varones.

El juzgado de instrucción de esta capital cita al individuo Juan Vizarrón, de nacionalidad francesa.

El Ayuntamiento en su última sesión acordó pintar las fachadas de los mercados y varios kioscos.

Hoy termina en la iglesia del sagrado Corazón de Jesús la solemnisima Novena que se viene celebrando desde el día 29 del pasado mes en honor del Sagrado Corazón.

En la mañana de hoy pueden contarse por miles las personas que han recibido el Pan eucarístico, estando también lleno de fieles el templo al celebrarse la solemne Misa Mayor.

Como al principio decimos, esta tarde concluye tan solemne acto religioso, siendo posible que a pesar de lo grandioso del templo sea insuficiente para contener a los fieles que acuden á la fiesta.

Después de hechas las reparaciones necesarias, ha salido de los diques secos de Bilbao el vapor *Esles*, de la matrícula de Santander.

LA SOLANA.—Almacén de vinos de Hilaro Prados. Servicio económico y á domicilio.

La Sociedad Nueva Montaña ha sido autorizada por la Corporación municipal para construir un tranvía eléctrico que partiendo de la dársena de Molnedo termine en el Astillero.

El día primero de septiembre comenzarán las operaciones de deslinde del monte "Rio de los Vados", sito en el término municipal de Ruente, y de la propiedad mancomunada de los pueblos de Ruente y Uceda.

Antes de ayer se cayó al agua desde el muelle de Calderón un niño de pocos años, hijo de una conocida familia.

El niño fué inmediatamente sacado del agua sin que sufriera más que el susto y el remojón consiguiente.

El miércoles fueron recogidos por la guardia municipal dieciocho muchachos vagabundos de diferentes edades, y la mayor parte sin domicilio conocido.

Fueron primero conducidos á la prevención y más tarde al Asilo de Calzadas Altas.

El Ayuntamiento ha autorizado á don Enrique Meng para ampliar la fábrica de cervezas *La Cruz Blanca*, y á la Sociedad *Industrias Reunidas* para ampliar la fábrica Santa Lucia.

En la velada que durá la *Sociedad Recreativa Liceo Biel* el próximo domingo, se estrenará el drama de nuestro querido colaborador señor Herraiz, titulado *El Poder de la Inocencia*.

También se estrenará la aplaudida comedia en dos actos de los señores Vital Aza y Ramos Carrión, titulada *El Afinador*.

Felicitemos al señor Herraiz y esperamos que obtenga un resultado lisonjero en su noble atrevimiento.

La Administración de Contribuciones ha dirigido una circular á la Diputación y Ayuntamientos de esta provincia dando instrucciones para administración y cobranza de la contribución sobre utilidades de la riqueza mobiliaria y del impuesto de 1'20 por 100 de pagos.

Anoche se estrenó en el teatro el drama del señor Echegaray *La Duda*, siendo interpretado con mucho acierto por los que en él tomaron parte, especialmente por la señora Guillén, cuya parte principal Jesem-

peña, obteniendo muchos y entusiastas aplausos que resultaron verdadera ovación.

También gustó, como siempre que se pone en escena, *La Reja*, obra de los hermanos Quintero, siendo aplaudidos todos los que tomaron parte en su interpretación.

Para esta noche está anunciado el estreno de la refundición del drama trágico del inmortal Lope de Vega *El castigo sin venganza*, y la comedia en dos actos, de Vital Aza y Ramos Carrión *Zaragüeta*.

Mañana, beneficio del primer actor don Francisco Fuentes, se estrenará el boceto dramático en un acto, original del joven autor de esta localidad don Fernando Segura, titulado *Anima Vilis*, estando escrito expresamente para el beneficiado y acogido con gusto por dicho señor Fuentes, lo que desde luego hace pensar que el boceto resultará tan bien hecho como las aplaudidas obras del inspirado autor de *Irún* y de la *Pegiguera*.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los Sres. *Valentin & Cia*, Banqueros y Expenduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

Con la solemne procesión Ritual verificada por los cláustros de la Catedral, terminó ayer por la tarde el divino Oficio de la Octava que ha venido celebrándose en aquella Santa iglesia desde el día del *Corpus*.

La concurrencia á estos solemnisimos actos ha sido numerosísima.

En la sesión municipal del miércoles, el concejal señor Ruano presentó una proposición para que se solicite del ministro de Gracia y Justicia personal facultativo para reconocimiento de cadáveres.

LUIS OBESO, sastrero, novedades.—Plaza Vieja, número 1, principal.

Una mujer que se dirigía ayer por la mañana á la estación de pequeña velocidad del ferrocarril de Bilbao, de pronto se sintió con los dolores de parto y antes de llegar á la estación, en medio de los rails, dió á luz un hermoso y robusto niño.

En su auxilio acudió un individuo llamado Francisco Tamargo, quien después de pasado tan apurado trance ayudó á trasladarla á la habitación que ocupa un vigilante don le permaneció hasta que más tarde y en una camilla fué conducida á su casa.

Dicha mujer es esposa de un guardia de consumos y se dirigía á Solares.

El día 22 del corriente y bajo el tipo de 17.236 pesetas que se han presupuesto, se sacará á subasta en la villa de Laredo la construcción de un nuevo edificio en planta baja para oficina de la Sociedad de Pescadores.

En la sesión municipal del miércoles se dió cuenta al Ayuntamiento de la resolución del señor Gobernador civil confirmando el acuerdo que desestimó la reclamación del contratista del rancho para los presos.

Tos ferina, y toda clase de toses de los niños, lo saben las madres se curan con la *Lactoferina* del Dr. Caldeiro. En farmacias 5 pesetas, por 5'50 la remite por correo el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

El Ayuntamiento ha acordado adquirir un generador con destino á la estufa de desinfección.

El señor Gobernador civil ha comunicado al ministro de la Gobernación que habiendo sido recibidas por los señores ingenieros las obras del ferrocarril del Astillero á Ontaneda y aprobado por él el expediente, puede abrirse al servicio público aquella línea.

Se espera que la orden se recibirá en breve.

La Administración de Hacienda se ha dirigido á lo Alcaldes de los Ayuntamientos donde se hallan establecidos los balnearios de Puente Viego, Ontaneda, Alceda, Fuen-

te del Francés, Las Caldas, Solares, Liérganes, La Hermida y Puentenansa, para que, con objeto de evitar ocultaciones ó defraudaciones al Tesoro público, se forme una relación detallada de los establecimientos de aguas minerales con hospedaje y fonda, y fondas, hospederías y casas de huéspedes que existan en aquellos pueblos, á cuyos dueños se obligará, si ya no lo hubiesen hecho, á darse de alta en la contribución, en la que se consignará el número de huéspedes que acudieron á cada una de ellas en el año 1901, lo cual servirá para la imposición de las cuotas que han de satisfacer en el presente año.

En el escrito "Al venerable Cantaclaro," que vió la luz en el último número de esta publicación, se cometió algunas erratas, que salvaría el buen criterio del lector.

Algunas hay de tanto bulto que no es necesario indicarlas; otras no debidas al habil cajista sino al autor, que, por reducir las dimensiones de mencionado escrito y por otras consideraciones, suprimió á última hora párrafos, frases y trancó periodos sin marcar de caja.

Donde dice *escribí valientemente*, léase valientemente.

Marianica irá por marianica la ira—El Nebrija, Bopp español por Nebrija español—Premios por apremios—En el estadio y por en el estado de, sin contar rasgos de pluma tomados por comas y viceversa—Frases elocuentes, tachado expresivas.

Excusado cree el autor hacer constar el sentido en que, al correr de la pluma, empleó la palabra *barrabás*, pues nadie ignora que del individuo ignorante ó sabio, que se halla obsesionado por una idea, dominado por una pasión, en el paroxismo del furor, se dice: ese hará ó hizo una *barrabasada*.

Por despacho telegrafico hemos sabido que falleció en la Habana el día 28 del pasado nuestro distinguido y querido amigo don Manuel Dirube y Rodríguez. Hermano del conocido industrial del Astillero don Luis, de la señora viuda de don Fermín San Miguel, doña Eleuteria y doña Clotilde Dirube de Puebla.

Buen montañés, jamás llegó á su puerta ningun necesitado paísano que no alcanzara sus pretensiones, ó por lo menos atenuara sus necesidades socorriéndolas en cuantas ocasiones se le presentaran, por lo que era queridísimo de toda la colonia montañesa y de todos los españoles que se encuentran en aquella isla.

El señor Dirube deja esposa y familia, á la que como á sus queridos hermanos y demás parientes enviamos nuestro sentido pésame, deseándoles la resignación necesaria por tan sensible pérdida.

Durante el mes de Mayo último recaudó la compañía de los ferrocarriles de Santander á Bilbao por diferentes conceptos pesetas 246.464'14, 17.015'33 más que en el mismo mes del año anterior.

En los cinco meses de este año ha obtenido de producto 1135.563'35 contra un millón 015.162'55 obtenido en los cinco meses del año anterior.

En estas cantidades no están incluidos los productos de las líneas de Las Arenas y Plencia.

Ningún específico, para curar los callos puede competir con el Callicida Escríva. Su autor el farmacéutico don J. Escríva, de Barcelona, (Fernando VII, 7) nos dice que durante los trece años que viene fabricándolo ha expendido más de 4.000.000 frascos, á 6 reales uno.

BOLSA	
DIA 27	
MADRID	
Deuda 4 % interior al contado.	72 10
Id. 5 % amortizable.	91 20
Acciones del Banco de España.	476 00
Compañía de Tabacos.	396 00
" Norte de España.	00 00
Obligaciones de Ariza á Valladolid.	000 00
París á la vista.	36 60
Londres á la vista.	34 41

COTIZACION
DE LAS OPERACIONES VERIFICADAS EN EL DIA DE AYER POR LOS CORREDORES DEL COLEGIO DE ESTA PLAZA

Deuda 4 por 100 Interior, 72'35, pesetas nominales 30.000.
Acciones de las minas Complemento,

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis ó convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, (crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en Santander en la acreditada Droguería de los señores Pérez del Molino y Compañía.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia CalloL, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

8850. pesetas nominales 6.000.
Obligaciones del ferrocarril de Valladolid á Ariza, 102'75, pesetas nominales 20.000. Londres, vista 34'58.
Santander 5 de Junio de 1902.—El administrador de turno J. Resinas.

ALGO DE TODO

LOS MUEBLES MAS CAROS DEL MUNDO

Un periodista inglés ha tenido el capricho de ir a lagar qué muebles alcanzan más elevado precio en el orbe.
El resultado de sus averiguaciones en Inglaterra y los Estados Unidos ha sido el siguiente: Lord Sackville posee una cama del tiempo de Jacobo I, evaluada en doscientos mil francos.
En la colección Higham figura un precioso canapé de Chippendale, cuyo precio en caso de venta, sería de ciento treinta mil francos.
El duque de Zeeds ha adquirido recientemente una mesa estilo Luis XIV, en doscientos cincuenta mil francos.

En los Estados Unidos, al célebre millonario Cornelio Vanderbilt, posee un armario antiguo que vale más de cien mil francos.

Finalmente, el piano más caro del mundo pertenece á un opulento neoyorquino que pagó por él doscientos cincuenta mil francos.

EL MÚJOL

El pez llamado *mújol* ofrece esta particularidad.

Viajan los mujoles reunidos en gran número y lo mismo que las tropas en marcha, llevan sus oficiales, escuchas y líneas de defensa en cada flanco, además de su retaguardia correspondiente, en la cual no se encuentra ningún rezagado, sino los que están destinados á ese oficio.

Tres peces, que pudieran llamarse jefes, nadan sobre el cuerpo principal del ejército á diferentes alturas para observar si hay algún peligro en la superficie del agua que recorren. Delajo del grueso del ejército van otros tres peces á diferentes profundidades con el mismo objeto.

La vigilancia de estos escuchas y la disciplina del ejército de peces es notabilísima.

Basta que uno de los guas suba hacia arriba para que todo el resto del ejército haga lo mismo, porque suponen que cuando el guía hace eso, es porque hay peligro.

Cuando llegan á algún banco de coral, que es cuando suelen comer, todo el ejército hace ruido en la entrada; los destacamentos de vigilancia se colocan á derecha é izquierda, penetran dentro del banco los demás compañeros y fuera quedan tres escuchas que recorren el mar en todas las direcciones, hasta convencer-

se de que no hay peligro alguno. De cuando en cuando estos centinelas se relevan con tanta regularidad como los del ejército mejor organizado

LOS ESTADOS UNIDOS É INGLATERRA

La Revue:

«A la hora presente, los Estados Unidos parecen haber tomado ya posesión de los países británicos y de su comercio.

Desde hace treinta años la exportación americana para Inglaterra ha aumentado en un 137 por 100 (de 1.125 millones de francos á 2.650).

En el Africa británica, el aumento ha sido de 1.015 por 100; en el Australia, de 121 por 100; en las indias británicas, de 1,126 por 100; en la América británica, de 332 por 100.

En 1900 la exportación americana en todos los países británicos alcanzó la formidable cifra de 3.500 millones de francos.

Despachos telegráficos

Madrid 5

Han llegado á la corte los hijos del archiduque Federico, sobrinos de la Reina, que se hospedan en Palacio.

El Consejo de ministros celebrado hoy en Palacio bajo la presidencia del Rey se redujo el discurso del señor Sagasta, que trató casi exclusivamente de la cuestión de orden público, exponiendo el estado general de las huelgas.

Mañana será firmado por el Rey el decreto concediendo al insigne poeta Verdaguier la gran cruz de la Orden civil de Alfonso XII.

Con toda solemnidad han sido descubiertas las estatuas recientemente erigidas.

La levatada en la plaza del Rastro al héroe de Cascorro produjo gran entusiasmo.

El Rey ha sido objeto de grandes aclamaciones.

El ministro de Hacienda señor Rodríguez someti6 hoy á la regia sanción el decreto relativo al empréstito.

Segun este la emisión de Deuda amortizable al 5 por 100 que dispuso el real decreto de 19 de Mayo de 1900, se amplía en la cantidad nominal de 368.400.000 pesetas.

Ha sido desmentida la noticia de hallarse enfermo Krüger.

Comunican de Tortosa que va disminu-

yendo la crecida experimentada por el río Ebro.

El señor Montero Rios marchó á Lourizán.

La Cámara de los comunes de Inglaterra ha votado las 50.000 libras esterlinas para el general Kitchener.

Ha sido desmentido el rumor circulado respecto á la aparición de partidas carlistas en Olot

La recepción del ministerio de la Guerra estuvo hoy sumamente concurrida.

En Palacio se desmiente la noticia de hallarse próximo el enlace de la infanta Maria Teresa,

Mañana será firmada la anunciada combinación diplomática.

Telegramas oficiales recibidos de Barcelona manifiestan que en Tarrasa han reanudado sus trabajos todas las fábricas.

Compañía del Ferrocarril

DEL

ASTILLERO A ONTANEDA

Amortización de obligaciones hipotecarias de la primera emisión

En el sorteo celebrado en el día de hoy ante el notario don Manuel Alipio López ha correspondido la suerte á las veinte obligaciones que tienen los números 1.561 al 70 y 4.071 al 80.

Los poseedores de los títulos amortizados podrán hacerlos efectivos en el proximo mes de julio al mismo tiempo de cobrar los intereses.

Santander 2 de junio 1902.—El Secretario, Arturo de la Escalera.

RESTAURANT EL CANTABRICO

DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ socio gerente que fué de La Villa de Suances Calle Hernan Cortés (Plaza Nueva) PALACIO DEL SEÑOR GARCIA MACHO TELEFONO NUM. 200 COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA SERVICIO A LA CARTA COMEDORES AMPLIOS É INDEPENDIENTES

Plato del día: Chuletas de ternera á la milanesa.

PROBAD EL COGNAC DOMEQO de Santander.

Destilado con vino puro de jerez, es el mejor y único; gran premio: Concurso de analisis.

PARIS 1900

ZAPATERIA MODERNA

DE

DEMETRIO SOTO

Compañía 9, frente á la Gran Bretaña

En este nuevo establecimiento encontrarán mis favorecidos toda clase de calzado, desde los precios más ínfimos hasta los más elevados, contando con que el género es superior en todas las cosas.

Especialidad en calzados para señoras y niños.

Campaña 9, frente á la Gran Bretaña.

GRAN ALMACEN

de MÚSICA, PIANOS, HARMONIUMS, etc. VIOLINES y demás instrumentos de cuerda, Accesorios y útiles, FONÓGRAFOS Y CILINDROS.

SATURNINO OMENACA

Puente, entresuelo n.º 4,

ANTÍDOTO SOBERANO de las enfermedades biliosas, es el PURGANTE de ANDRES Y FABIA

Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente:
Inapetencias, Acideces,
Náuseas, Indigestiones,
Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo,
Vaidos, Vómitos,
Estreñimiento dolores de cabeza,
y otros padecimientos de estómago

Se emplea también como simple purgante, por ser agradable al paladar, suave y rápido en su efecto. De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad á 2 pesetas caja.

—Ved, me dijo con amargura, todos me odian; razón tenía para ser desconfiada.

Allí me separé de mi anciana compañera, quien me agradeció la amabilidad que había tenido, prestándome gustoso á escuchar la narración de sus tristezas y después de despedirse de mí varias veces, tornó otra vez á subir hacia las ruinas donde había dejado aquellas hermosas cabras que llamaron mi atención al entrar en aquellas soledades.

Dirigiéndome á mi casa, para abreviar el camino, me aventuré en un sendero que daba un corte al arco que formaba la carretera y al que cervia de cuerda el caminillo por el que empecé á caminar.

La casualidad hizo cruzarse conmigo á una aldeana, á la cual me atreví á parar y á interrogarla diciéndola:

¿Quién es aquella mujer, que permanece allá arriba, cerca de las minas, y que tiene su vivienda en el monte?

La aldeana después de un momento de reflexión respondió:

lla colocada á varios metros del lugar donde nos hallábamos.

—Mirad, me dijo aproximándose y haciéndome arrimar al cráter del abismo; mirad: ved ahí por donde rodó; esos espinos desgarraron sus ropas y lastimaron sus carnes; esas rosas guardan las huellas de su sangre; aquellos peñascos que veis allá abajo, destrozaron el cuerpo de mi hijo...

Al hablarme de su hijo, olvidaba su dolor la pobre madre; pero cuando se agotó el caudal de fiebre que la había sostenido, reprimiendo su inmenso dolor hasta entonces, cayó en un profundo abatimiento; después arrodillándose junto á la valla, rezó un *De profundis* al cual yo respondí con fervor.

Terminado, salí de aquellos sitios guiado por la anciana, y cuando entramos en las primeras casuchas de la aldea, los muchachos que jugaban en aquellos sitios echaron á correr dando gritos y lanzando á mi compañera groseros insultos.

su rostro, salía de su abstracción y volvía á la choza, siempre pensativo y quejumbroso.

—Un día, al regresar yo de la aldea, no encontré á mi hijo en el sitio que ordinariamente estaba. Algo sobresaltada, salí de aquí y corrí á buscarlo. Mi primer pensamiento fué ir al precipicio temiendo sin duda que su alucinación le hubiera hecho atentar contra su vida. Allí estaba. Inclinado sobre la valla que algún habitante de aquel derruido castillo quizás construyó para evitar desgracias, miraba desde la cima de aquella torre improvisada, una barca que atravesaba el Doubs. Temiendo ocasionar su caída si le hablaba, ó si advertía mi presencia, retuve un grito de temor y sobresalto con mezcla de alegría por haberle encontrado, y cautelosa me coloqué detrás de él. Allí permanecí. Por más esfuerzos que hice no pude distinguir á las dos personas que iban en el esquife tripulándole; pero las palabras, entrecontadas por la cólera, que Florencio profería, presto lo adiviné.

Si—decía—es ella; es el demonio de los

ESTOMACALINA ALFAJEME

De las especialidades conocidas para curar las enfermedades del Estómago e intestinos, la única verdadera: la ciencia ha comprobado sus excelentes resultados en los ensayos hechos en los hospitales de Madrid, por las eminencias médicas doctores: Mariani, Huergueta, Medina Veitia, Huertas, Perez Valdés, Estevez, Montoya y otros, es la Estomacalina Alfajeme, pudiendo comprobarlo todo enfermo con tomar una botella.

Precio, 4 pesetas botella.—Conde de Romanones, 8 y 10, farmacia, Madrid.—E. Santander, SR. CALVO, farmacia.

INVITACIÓN PARA PARTICIPAR Á LA PRÓXIMA GRAN LOTERÍA DE DINERO

500,000

MARCOS
ó aproximadamente

Pesetas 850,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

ESPECIALMENTE:

1	Premio á M.	300.000
1	Premio á M.	200.000
1	Premio á M.	100.000
1	Premio á M.	75.000
2	Premios á M.	70.000
1	Premio á M.	65.000
1	Premio á M.	60.000
1	Premio á M.	55.000
2	Premios á M.	50.000
1	Premio á M.	40.000
1	Premio á M.	30.000
1	Premios á M.	20.000
16	Premios á M.	10.000
56	Premios á M.	5.000
102	Premios á M.	3.000
156	Premios á M.	2.000
4	Premios á M.	1.500
612	Premios á M.	1.000
1.030	Premios á M.	300
36.053	Premios á M.	169
20.968	Premios á M.	250, 200, 150,
148,		115, 100, 78, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,010 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital inclusive 58.990 billetes gratuitos importa

Marcos 11,618,400

ó sean aproximadamente

Pesetas 20,000,000

La instalación favorable de ésta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,010 premios hallaran seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la sétima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 50,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente a interesarse en ésta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Ptas. 10
1 Billete original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo intereado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitidos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

11 DE JUNIO DE 1902

Valentin y Comp.ª

HAMBURGO
Alemania.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.



MILAGROSOS CONFITES

ó inyección antiveneréa COSTANZI y Roob antisifilítico

Miles y miles de celebradas métricas, despues de una larga experiencia, se han convencido y certificado que para curar radicalmente en 2 ó 3 dias la purgación reciente y en 5 ó 6 dias la crónica, gota miliar, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, escozores uretrales, cálculos, retención de orina, y en 20 ó 30 dias los estreñimientos uretrales (estrechez), aunque sean crónicos de más de 20 años, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó Inyecciones Costanzi. También certifi- can que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan nefermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angel Costanzi, calle Diputación, 1, á Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con el, admiten los incrédulos el pago una vez curados. Precio de la Inyección, 4 pesetas. Confites antiveneréos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico 4 pesetas. De venta en todas las buenas farmacias. En Santander en la del Doctor Crispulo Ordoñez, calle del Martillo, 1

A. SALVATI COSTANZI
Calle Diputación, 435
BARCELONA

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo EL AIBAF SERDNA

(Anagrama de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.



Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

48 HORAS

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga; Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre MIDY

PARIS, 8, rue Violente, y en las principales Farmacias.



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia: León 13.—Laboratorio: Granada, 5, Madrid.

ojos negros, de los blandos cabellos igualmente negros. Si; es su fino talle, su vestido blanco y vaporoso como la nube que pasa... Siempre aquel otro;—murmuró nublando su frente,—sino supiera que ha muerto estaria celoso; pero esa es solo su sombra. Si; la veo allá arriba... en el cielo... Me está aguardando; me tiende una mano; me llama... Emiliat... allá voy!... Al decir estas palabras, Florencio se levantó sobre la valla y se arrojó, pretendiendo subir al cielo, al precipicio. Su cuerpo rodó de roca en roca, hasta el fondo del abismo yendo á caer su cuerpo á los piés de la señorita Emilia Dupier, que desembarcaba en aquel momento del esquife ayudada por su joven y enamorado acompañante.

—Yo, al ver á mi hijo, inmóvil en el fondo de aquel abismo, eché á correr por entre las malezas y dando un rodeo me encontré en su fondo. Allí ví, á la señorita Dupier desmayada en los brazos del joven que la acompañaba. Dirigí mi vista en rededor y contemplé á mi hijo inmóvil y cubierto de sangre. Al volver á

fijar mis ojos en donde se hallaba Emilia ya habia vuelto en sí; la dirigí una mirada llena de odio y llena de furia la dije:

—Vos le matasteis... ¡Maldita seas!

—La cólera me dió fuerzas y me llevé el cadáver de mi hijo.

Aquí la pobre anciana no pudo contener su amor de madre, ni reprimir sus lágrimas por lo que prorrumpió en llanto.

Cuando pudo hablar continuó.

—A los dos dias, cuando el féretro de mi hijo entraba en el cementerio, salia una boda de la iglesia; era la de la señorita Dupier, que sonreía á su joven esposo, que era el apuesto mancebo que la acompañaba la tarde en que, en un acceso de locura se arrojó mi hijo al precipicio creyendo ir al llamamiento de su amada. ¡Ni siquiera se dignó rendir una oración por el alma de aquel que habia muerto por haberla amado demasiado!...

Al acabar, esta tan triste narración, me tomó la anciana la mano y llevándome hacia uno de los lados del edificio me mostró la va-

--Es Mari Ana Humbert, una bruja; busca en las ruinas los tesoros de los antiguos amos de el castillo, y lo que hay de cierto es, que la mayor parte del día y que frecuentemente muchas noches las pasa en ellas, escarbando sus cimientos.

—Pero ¿por qué la llaman los muchachos mochuelo y lechuza?—me atreví otra vez á objetarla.

—¡Ah! señorita. Ella detesta á los muchachos; para vengarse de ellos porque la dicen injurias; se la llama mochuelo y lechuza, porque solo canta de noche y canciones tan tristes que se diria que era el angel que anuncia la muerte!

—¡Pobre mujer!.. ¡Pobre local!.. dije volviéndome hacia otro lado, más bien para ocultar una lágrima que se deslizaba por mis mejillas, que para mirar otra vez aún las ruinas, doradas en aquel momento por la tibia luz del sol poniente.

Me despedí de mi interlocutura, y empecé á caminar en dirección á mi casa. Llegué y mi